
  

 

 

 

 

新しい年のスタート 
２０２３年、令和５年がスタートしました。まだまだコロナ感染が治まりませんが、今年は後退したり立ち止

まったりせずに前に進む年にしていきます。３学期の始業式の中で子どもたちに話した内容は「３学期は次の学

年のための大切な準備期間であること」、「そのために３学期は①みんなが学校に来るのが楽しいと思える学校

にしていこう②一つ一つを全力で頑張ろう③おさゆき生活・学習いきいき週間を大切にしよう」という３つの目

標についてです。少しでも目標に近づけるように学校でも指導していきますので、各ご家庭においてもご協力よ

ろしくお願い致します。 

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました！ 
 学校評価アンケートの結果をまとめました。今年度も多くの方にアンケートのご回答をいただき本当にありが

とうございました。今回のアンケート結果を基に成果と課題を真摯に受け止め３学期、そして来年度以降の学校

運営に生かしていきたいと思います。 

保護者アンケート結果  【回答率 7８％ 回答数 282】 

 

 

 

 

 

 

 

【アンケート結果から】※Aと Bの合計を肯定的回答と見ます。 

〇 昨年度末に実施したアンケートの結果と比較してやや改善傾向の項目が増えたという結果でした。 

○ ①②の結果より子どもが友達と仲良くでき、学校にも楽しく通っていると思われている保護者が９３％以上

でした。児童アンケートを見ると①は９２％②は９５％と肯定的回答が高かったです。この結果より友達関係

をうまくつくり、楽しく学校に通えている子どもが多いようでうれしく感じます。しかし、楽しく通えていな

いと回答している保護者や子どもたちが１割未満ですがいることも事実です。個々その要因は様々ですが今後

もしっかりと個別に対応していきたいと思います。 

○ ④の言葉遣いは前年度より５ポイント③のあいさつは２ポイント上昇しています。昨年度も一昨年度より改

善し更に今年度は良くなっていることはうれしいことです。朝のあいさつ運動の成果も感じます。但し③も④

もまだ向上の余地があります。特に寒きなる冬場は声が出なくなる傾向があります。あいさつについては３学

期も引き続き頑張っていきます。 

○ ⑤早寝早起きの肯定的回答は保護者６６％と昨年度より４ポイント下がりました。児童の肯定的回答は７

３％でした。⑥朝食は保護者９３％、児童９０％とほぼ同数でした。また⑦宿題の肯定的回答は保護者９３％、

児童９５％とほぼ同数でした。家庭での生活を見直し改善していこうと今年度より「おさゆき生活・学習いき

いき週間」を設定し取り組んでいます。力を入れているところなので早寝早起きの項目がマイナスになったこ

とは残念です。子どもたちが朝から気持ちよく学校生活を送り、学習が身につくためには大切なことです。寝
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学校教育目標「自ら考え、判断し、人とともによりよく生

きようとする心豊かな子どもの育成」 

【きまりを守る子ども】 

【粘り強く頑張る子ども】 

【よく考え、行動する子ども】 

家庭数 

① 楽しく通う
② 友だちと仲良く
③ あいさつ
④ 正しい言葉遣い
⑤ 早寝・早起
⑥ 朝食
⑦ 宿題
⑧ 楽しくわかる授業
⑨ 子ども理解個の尊重

⑩ 教育環境
⑪ 家庭との連携
⑫ コロナ対応と教育のバランス

Ａ たいへん思う
Ｂ だいたい思う
Ｃ あまり思わない
Ｄ ほとんど思わない



る時刻が遅いなと感じているご家庭は少しずつでも改善を図っていってください。。 

○ ⑧わかる授業、⑨子ども理解、個の尊重、⑩安全な教育環境については昨年同様いずれも肯定的回答が９０％

以上で良い結果でした。どの項目も昨年度より上昇しており、特に⑧楽しくわかる授業は５ポイントアップし

ておりうれしい結果でした。本校ではコグトレという認知機能を高めるための取組やその結果を授業改善に生

かす取組、タブレット端末を効果的に活用する取組などに力を入れてきていた事がこのような評価と結びつい

たのではないかと考えています。                        

○ ⑪の家庭との連携の肯定的回答は８７％⑫コロナ対応と教育推進のバランスについての肯定的回答は９５％

と昨年度と全く同じでした。コロナ禍ではありましたが、昨年度よりも学習参観や懇談会を増やし、運動会や

修学旅行、自然教室、社会科見学のみならず、様々な体験活動を実施してきた評価ではないかと思っています。

学校の取組にご理解いただけていることに感謝申し上げます。 

〇 昨年度と比較して評価の中のⅮ評価「ほとんど思わない」の０％の項目が昨年度２つから６つに増えていま

した。この事も学校としては嬉しい結果であり、自信にもつながりました。 

【記述内容から】 

 記述面でもたくさんの励ましの言葉や努力を要する事など頂きました。全てを掲載することはできませんが、

その内容を一部掲載し、応えられることは応えていきたいと思います。 

  【学校の取組の良い所】 

○ 上級生、特に６年生が可愛がってくれて声をかけてくれているようです。担任ではない先生からも声をかけ

てもらってよくしていただいているみたいで毎日嫌がることなく楽しく学校に通えています。 

○ お知らせや注意事項など丁寧で分かりやすいです。また、何かあった時はすぐに連絡をくれ、子どもに対し

て家庭と学校で連携して見守ることができていると感じるのでありがたいです。 

○ コロナ対策も徹底しており行事に参加しやすい環境を作ってくださっていてとても良いです。 

○ コロナが落ち着いて今年度は水族館、運動会、いもほり、町たんけん、音楽鑑賞等々様々な活動を通して発

見や学びがあったように感じます。 

○ 先日の授業参観でも子どもたちが落ち着いて授業に臨んでいる姿は、とても好印象でした。先生が子どもた

ちに寄り添っている姿もとても良かったです。 

○ 先生からの声かけで授業が楽しくなり苦手な科目も予習復習し、自宅での学習態度が格段によくなりました。 

○ おさゆき生活・学習いきいき表では、家庭と学校生活の両方のバランスが整ってこそ心豊かな子どもの育成

ができると思いました。先生からのメッセージでは沢山の先生方が子どもと関わりをもってくださいました。

助言、励まし、お褒めの言葉はしっかりと心の栄養になっていると思います。 

  【学校の取組で努力を要するところ】 

● 黙食を早く廃止にして欲しいです。マスクも任意なので着用するしないは自由にしてください。 

⇒ 昨年１２月から給食時間内は大声での会話は控えるようにするということで、小さな声での会話は OKとなっ

ています。感染状況が厳しい時は会話は控えるとすることもありますが、完全黙食ではなくなっています。マ

スクについては、今現在も感染対策には有効という見解ですので強制ではありませんが屋内では着用するよう

に勧めています。屋外では積極的に外すようにしています。 

● 運動会の入場口が２か所あり片方は時間前から入り、片方はダメと言われました。連携をとって欲しい。 

● 運動会で裏門入口付近が喫煙スペースになっていて、どうしても前を通らないといけない場所なので人通り

がもう少し少ない場所を喫煙スペースにしていただけたらと思います。 

⇒ 運動会についての２つのご意見です。入場口２か所の入場の仕方が違っていたことは大変申し訳ございませ

んでした。来年度はこのような事が無いようにしていきます。また喫煙スペースについても検討いたします。 

● AIドリルが平日の宿題に出るとなかなか親がついてすることが難しいのでできれば金曜日にして欲しい。 

● タブレットの漢字学習は全くやる意味が分かりません。 

● タブレット学習はオンラインになったときのみでいいと思います。 

⇒ タブレット端末の活用についてのご意見です。タブレット端末については GIGAスクール構想として文科省が

その有効活用を積極的に進めるという方針が出されています。学校としてもまだ始まったばかりなので手探り

のところはありますが、有効な活用方法について研究をしているところです。またタブレット端末の活用を肯

定するご意見もアンケート中で頂いています。賛否はあるとは思いますが、子どもたちの学習への興味関心を

高め、学習理解が深まるような効果的なタブレット端末の活用方法については今後も研究し取り組んでまいり

ます。また、宿題として活用する場合はその時期や子どものスキルアップなど考えていきたいと思います。 

● 上記以外にも、教師の子どもたちへの声かけや指導の在り方、支援やかかわり方等についてのご意見やトイ

レをはじめ施設面についてのご意見も頂いております。、真摯に受け止め、改善すべきところは改善し、子ども

たちが安心して通える長行小学校にしていきたいと思います。 

 

たくさんの貴重なご意見ありがとうございました。 


